
【香港商報訊】記者周偉立報道：香港新選舉制度
施行後的首個立法會換屆選舉將於本月 19 日進行，
153名候選人將競逐90個席位。行政長官林鄭月娥3
日接受《環球時報》專訪時稱，立法會選舉投票率的
高低不代表什麼，覺得沒必要過分擔心。她說，投票

率受很多因素影響。有一種說法是，政府工作做得
好、公信力高時，投票率反而會降低，因為民眾沒有
強烈訴求要選擇一些議員來監督政府。

香港終渡過大風大浪
林鄭月娥表示，對即將舉行的立法會選舉第一個期

待是，此次立法會選舉能真正體現出完善選舉制度的
重要目標— 「愛國者治港」。第二個期待是，讓選民
們了解並不是要搞一個 「清一色」的選舉。第三個期
待是希望未來的立法會能真正做到反映香港各界的意
見，既能把民眾的訴求帶到立法會，也能履行基本法
下修訂法律、審批撥款等憲制職能，還能監督行政機
關工作。

她續稱，過去這些年來，香港在民主、選舉等方面
推進的工作並不應該用 「政改」一詞來形容，因為香
港的政治體制已在基本法內有明確規定。而鑑於當下
香港已擁有一個具有廣泛代表性的選舉委員會，未來
仍將有機會依照基本法和香港實際情況，循序漸進推
進行政長官普選工作。

當被問及對於4年多的執政經歷，最大成就和最大
遺憾是什麼。林鄭月娥表示，很難說自己取得了什麼
成就，但她說有欣慰也有遺憾。欣慰的是，過去4年
多可能是香港1997年回歸以來面臨挑戰最嚴峻的一段
時期，從2019年下半年開始的動亂持續了接近一年，
接下來又是近2年的抗疫，而在如此困難的情況下，
香港終於渡過了大風大浪，她最終能在中央的大力支

持下，協助香港回到了 「一國兩制」的正確軌道，
「這是我最大的安慰。」

遺憾任內未能更好團結市民
至於最大遺憾的是，沒能更好地團結香港社會。林

鄭月娥稱，記得近 5 年前，她參選特首時的口號是
「同行，We connect」。因為當時香港社會上也有很

多矛盾、紛爭，所以曾希望在任內能更有效地團結香
港社會和廣大的市民同行。但這幾年香港發生了許多
事情，很多青年學生在 「黑暴」期間被迷惑，做了一
些違法的事情。她很遺憾沒有在 「同行」的大前提
下，讓香港社會更加團結。不過她相信，這個遺憾未
來一定有機會可以彌補。
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【香港商報訊】記者周偉立報道：立法會選舉即
將舉行，功能組別工業界（第一）迎來自2004年以
來首次競爭局面。候選人之一的經民聯梁君彥表
示，自己前日首次在街頭擺街站與工業界見面，亦
是第一次派傳單為自己做宣傳，反應相當不俗。

梁君彥盼及早落實「通關」
梁君彥昨早在社交媒體發文指，過去與工總在會

議室見面機會不少，前日則首次在街頭自己擺街站
與工業界見面，又指雖然過去亦有到街站派傳單的
經驗，但今次則是第一次為自己做宣傳，期間正值
不少工業界人士到工總參與活動，他在街頭遇上不
少老友。

他亦指，談到立法會選舉，眾人亦表達對未來議
會的期望，希望工業界代表有能力促使政府官員推
出有利工業措施。

梁君彥續指，另一個關注議題便是 「通關」，因

應行政長官早前公布在有序逐步推行豁免檢疫 「通
關」前期，必定會有配額，而因商務和公務迫切需
要進入內地的人士會被列為優先組別。他希望特區
政府能盡快公布申請細節，讓有需要人士盡快申
請，早日北上處理積壓已久的事務。

盧偉國關注極端天氣預防措施
另外，出選功能組別工程界的經民聯盧偉國昨早

亦去到北角英皇道擺街站。他稱，附近有好幾所顧
問工程公司，其中有團隊專門研究斜坡維修防護、
減低山泥傾瀉風險，面對本世紀氣候變化帶來的極
端天氣，有關預防工作更不可忽視，而他們的工作
對社區安全很重要，值得嘉許。

工業界（第一）另一名候選人為自由黨梁日昌。
工程界另一名候選人為黃偉信。已報名的候選人名
單 請 參 閱 https://www.elections.gov.hk/legco2021/
chi/nomination2.html。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：立法會選舉將
於本月19日舉行。政府人員協會、政府紀律部隊人
員總工會、香港公務員總工會、國家行政學院香港
同學會及香港特區政府公務人員聯會 5個公務員團
體昨日發表聯合聲明，呼籲勞工界界別分組團體選
民支持立法會選舉。

聲明表示，立法會換屆選舉是實施香港國安法、
完善選舉制度後的首次立法會選舉， 「愛國者治
港」呈現 「五光十色」，意義非凡。深信來自不同
背景的職工會都有相同宗旨，就是 「爭取勞工權
益，維護工人尊嚴」，呼籲勞工界團結一致，把代
表勞工界的參選人送進立法會，將勞工的聲音和訴
求帶給政府，捍衛不同行業打工仔女的權益，為勞
工發聲，謀福祉。

警評會4職協聯署支持選舉
5個團體呼籲，公務員工會及其他行業職工會於投

票日踴躍參與功能界別勞工界界別分組選舉，選賢
能，更好為勞工基層發聲，為香港開創新局面，共
同推動落實 「愛國者治港」，保障香港長期繁榮穩
定， 「一國兩制」行穩致遠。

同日，警察評議會4個職方協會亦發表聯署信，
呼籲會員及至親友好，於12月19日的立法會選舉中
投票。聯署信指，各屬會會員身為執法者，雖未能
親身參與政事，但可以行使公民權利，投票選出愛
國愛港的代表，為香港出謀獻策，藉此奠下長治久
安及良政善治的基礎。而今屆選舉具備廣泛代表
性、政治包容性、均衡參與性及公平競爭性，競爭
相當激烈，每張選票都可能為香港帶來舉足輕重的
影響，形容 「忠誠勇毅，責之所在；關心社稷，心
之所繫」。

聯署信又指，會員回歸至今見證香港經歷不少波
瀾，社會現正處於蛻變期，今次選舉將為香港帶來
「新時代、新格局、新氣象」，選票就是 「對香港

的美好前景許下的宏願」。

【香港商報訊】記者何加祺報道：立法會選舉將於
12月19日舉行，其中功能界別金融服務界共有2名候
選人爭取1個議席。本港金融服務界昨日舉辦 「金融
服務界議員候選人答問大會」，邀請2位候選人李惟
宏及經民聯的張華峰出席，讓大家更了解候選人政

綱。

李惟宏：中小企經營問題待解決
由13個金融服務界團體，包括證券商協會、香港中

資基金業協會、香港證券及期貨專業總會、金銀業貿
易場、香港股票分析師協
會 、 香 港 貴 金 屬 同 業 協
會 、 香 港 中 資 期 貨 業 協
會、香港網上經紀協會、
香港證券學會、香港中國
金融協會、香港中資證券
業 協 會 、 香 港 證 券 業 協
會、香港有限合夥基金協
會聯合主辦的 「金融服務
界 議 員 候 選 人 答 問 大
會」，候選人李惟宏及張
華峰出席，並分別介紹自
己的政綱。

李惟宏表示，過去要拜訪了不少業界代別、選民，
聽取他們的意見，金融服務界應該做更多事去改善，
包括解決中小企的經營困難問題。他又指，今次選舉
大家要選擇走過去走過的 「掘頭路」，還是選一個新
代表去帶領業界，若自己能當選，會帶領業界與特區
政府互動，並將業界聲音帶入議會，積極、進取去為
業界爭取更多機會。

張華峰：上市制度落後須完善
張華峰表示，感謝業界選了他在過去9年為大家服

務，而今次參選政綱共分為4大範疇，包括完善上市
制度，認為現時的制度落後，限制了業界發展。他提
到，會配合灣區發展，加強前海合作，為香港帶來重
大機遇，以開拓灣區市場，為灣區內的市民提供服
務。他續指，未來要推動金融科技、以及再創經濟繁
榮，全力支持香港國安法的落實。他說，國家 「十四
五」規劃發展明確，香港必定要融入國家大循環中，
積極發揮 「一國兩制」的優勢。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：教育局局長楊
潤雄表示，至今已有逾萬名教師曾參與國家安全及
「憲法與基本法」教育培訓課堂。他強調，教師有

責任讓學生肩負起維護國家安全責任，只要正向處
理，絕對不需要擔心所謂 「踩紅線」。

不需擔心「踩紅線」
楊潤雄在昨晚播出的港台電視節目《盤點政策》

中表示，至今有超過1.3萬名教師已參與國家安全及
「憲法與基本法」教育培訓課程。他提到，國家安

全教育與國民教育息息相關，一定要培養學生有國
民意識，他們才會肩負起一同維護國家安全的責
任；又指超過九成中小學已成立小組或設有專職人
員，負責統籌與國家安全教育有關工作。

楊潤雄強調，老師有責任讓學生明白何謂國家安
全，並應培養學生肩負起維護國家安全責任，只要從
正向方法處理這問題，絕不需要擔心所謂 「踩紅
線」。

【香港商報訊】記者傅之忺報道：適逢香港淪陷80
周年，三聯書店（香港）有限公司、香港中文大學中
國歷史研究中心日前聯合主辦，香港浸會大學近代史
研究中心、嶺南大學香港與華南歷史研究部協辦的
「香港淪陷 80 周年學術研討會暨《明信片中的日佔

香港影像》新書發布會」昨日於中大康本國際學術
園舉行。會上，一眾學術名家圍繞抗戰歷史進行了
多方位的主題演講。其中，著名香港史專家、嶺南
大學香港與華南歷史研究部高級研究員劉蜀永就
「二戰期間香港兩種不同性質抵抗的探討」主題進

行發言。

劉蜀永：港二戰存兩種性質抵抗
劉蜀永認為，二戰期間的香港的確存在兩種不同的

抵抗。英軍當年18天的抵抗是為了保衛英國在遠東的
殖民利益，而不是為了保衛中國以及香港市民；中共
領導的港九獨立大隊，其抗戰才是衛國保家，為了
保衛中國、保衛香港市民。他認為，兩者性質不
同，因為英國與日本的矛盾本質是帝國主義國家在
遠東爭奪勢力範圍的矛盾，而港九大隊的出發點是
衛國保家。他強調，戰後英軍重返香港，繼續與中
國爭奪主權，說明其根本利益還在於殖民地利益。
因此，紀念英軍保衛香港的觀點不妥，是 「進錯
廟、拜錯神」。

劉蜀永表示，當然，英軍的抵抗並非全無意義，因
為當時中英雙方有反法西斯的統一戰線，有共同的敵
人──日本軍國主義者，他指出： 「我們重點歌頌和
褒揚的應該是港九獨立大隊前仆後繼、視死如歸的抗

戰精神，他們是為中國而戰，為中華民族而戰，他們
才是中華民族的英雄。」

新書展示日佔時期明信片
參與是次研討會的學術研究者還有鄺智文、周家

建、蕭國健、周佳榮、譚家齊、張瑞威和曾卓然，主
題範圍涵蓋社會風俗、經濟文化和宗教發展等等。

三聯書店(香港)有限公司出版的《明信片中的日佔
香港影像》新書發布會同期舉行。三聯書店(香港)有
限公司總經理葉佩珠介紹，該書由張順光、陳照明合
著，書中展示了日本佔領香港時期以香港為主題出版
的120多張明信片，提供了少有的，以佔領者角度回
顧日佔香港歷史的做法，能夠幫助讀者們進一步認
識、思考那段特殊的歷史。

防範制止及懲治須同時並行
李家超表示，完善選舉制度後，已防禦大部分內部

破壞力量，立法會將不再是顛覆或削弱政府的場地，
意味香港會由破壞年代轉為建設年代。他指出，這個
建設不是理所當然、唾手可得，要更積極、投入繼續
健全國安法律制度，除盡早完善23條立法，也要打擊
恐怖活動、虛假信息、維護網絡安全，設立有效情報
系統，防範、制止和懲治手段必須同時並行。

他又指，要推動全社會正確認識憲法和基本法，了
解特區的憲制基礎，建立擁護 「一國兩制」的社會意
識，不應以 「兩制」對抗內地。

李家超強調，在國家 「十四五」規劃中，香港機遇

無限，只要融入國家發展大局，必定迎來美好將來。
他提到，施政報告提出的 「北部都會區」，標誌香
港發展規劃思維的蛻變，與內地積極融合取代過往曾
經出現的淡然態度。

他認為，香港要好好利用內地高速、高質量的發展
機遇和 「一國兩制」賦予香港作為國際大都會的優
勢，全面恢復及強化經濟發展。

他又指，一些勢力故意詆毀及醜化香港的形象，香
港人必須共同扭轉這些不正確的形象，把事實講出
來，做好輿論引導，駁斥黑白不分的政治抹黑，正氣
凜然把香港的成功故事講好。

鄧炳強斥羅冠聰現代漢奸

李家超又說，10 日後的立法會選舉投票日是落實
「愛國者治港」、完善選舉制度的重要里程碑，必須

積極投票，選出愛國愛港、有承擔和能力，為香港建
設美好將來的立法會議員。

此外，保安局局長鄧炳強昨日出席另一個活動後主
動向記者表示，留意到羅冠聰提到因美國總統拜登邀
請他出席民主峰會而感到榮幸，他表示： 「一個人出
賣自己的國家是為了外國的政治目的，這就是現代的
漢奸。現代漢奸羅冠聰，因為出賣國家而沾沾自喜，
我覺得他應該感到羞恥。」

邊境票站收約2.2萬登記
另一方面，2021年立法會換屆選舉——選民從內地

返港投票安排於12月1日早上9時起接受登記，並於
8日下午6時截止。在登記期內，選舉事務處收到的
登記共有22130個，登記於3個邊境管制站投票站投
票的數字分別為香園圍（蓮塘）6156 個、羅湖 7089
個，以及落馬洲支線（福田）8885個。選舉事務處於
接獲登記的3天內以短訊及/或電郵向已登記的選民發
出 「登記結果通知書」，以確認他們是否已獲成功登
記在指定的管制站投票站投票。

林鄭對是次選舉懷三大期待

李家超：港府已手就23條立法

建有效情報系統維護國安
【香港商報訊】記者戴合聲報道：政務司司長李家超昨日在一個經濟高峰

論壇活動視像致辭時表示，香港國安法不但填補最迫切的國家安全漏洞，築
成保護城牆，特區政府現已手就基本法第23條立法，並會盡早完成，這個
保護城牆將更穩固。他透露，要設立有效情報系統，防範、制止和懲治手段
必須同時並行。

5公僕團體鼓勵
選民踴躍投票

逾萬教師參與
國安及憲法培訓

香港淪陷80周年學術研討會名家雲集

金融服務界候選人向業界介紹政綱

經民聯擺街站接觸選民

經民聯梁君彥首次擺街站為自己宣傳。經民聯FB圖片

金融服務界舉行候選人答問大會。 記者 蔡啟文攝

疫下

香香港港

在疫情下，社交收緊，市民多了獨自尋找樂
趣，滑板就是其中最好的獨樂活動。它不用呼
朋喚友，也不用長途跋涉，只要拿起滑板，就
能在公園內滑行穿梭，享受箇中樂趣。

文：木子、圖：馮瀚文
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